



# Dampierre-les-Bois

## Info Express

[www.dampierrelesbois.fr](http://www.dampierrelesbois.fr)

N° 282 - JUIN 2024

## Démocratie

### A noter

#### Le sacre pour Dampierre-Foot

Juste avant que ce numéro parte en impression, l'équipe première de Dampierre-Foot a terminé sa saison par une victoire (5-0 contre l'Isle-sur-le-Doubs) lui assurant la première place de son groupe du championnat de Départementale 2. Cela signifie que, la saison prochaine, l'équipe dampierroise évoluera à l'échelon supérieur, le plus haut niveau départemental. Nous y reviendrons dans notre prochaine information.

Le 9 juin dernier, le scrutin pour les élections européennes a rendu son verdict avec une victoire indiscutable pour les abstentionnistes qui ont choisi de ne pas se déplacer pour accomplir leur devoir électoral. A Dampierre-les-Bois, comme au niveau national, c'est près d'un électeur sur deux qui a boudé les urnes.

Quelles que soient les motivations, les insatisfactions ou les colères des uns ou des autres, personne ne doit négliger la chance que nous avons de vivre dans un pays comme la France.

Dans quelques jours (30 juin et 7 juillet), vous serez appelés à voter pour élire vos nouveaux représentants à l'Assemblée nationale. A cette occasion, je souhaite que les 500 électeurs dampierrois qui n'ont pas jugé utile ou nécessaire de se déplacer fassent l'effort de venir voter sans laisser les autres choisir à leur place.

Les 30 juin et 7 juillet... tous aux urnes.

**Le Maire,  
Marc TIROLE**

### Actualité

## Une ligne médiane rue de Beaucourt

Lors de la réalisation des travaux de réhabilitation de la rue de Beaucourt, ces deux dernières années, aucun marquage routier n'avait été effectué sur le tracé. Les services du Département considèrent en effet que la ligne médiane n'est pas (ou plus) nécessaire en agglomération.

Plusieurs habitants et usagers ont fait part de leur désapprobation, estimant qu'il était parfois difficile de se « situer » sur la chaussée.

Le Maire de Dampierre Marc Tirole a pris ces remarques en compte, c'est la raison pour laquelle, à la fin du mois de mai, l'entreprise RPS de Saint-Vit est venue procéder au traçage sur la totalité de la rue de Beaucourt, depuis l'entrée du lotissement de la Combe Saint-Laurent jusqu'au carrefour de Dasle. Coût de cette opération : 1.800 €.

La commune a profité de la présence de l'entreprise pour refaire le « zébra » au niveau du carrefour rue d'Etupes/rue du Monument.



La ligne médiane est revenue sur la rue de Beaucourt, pour le plus grand bonheur des usagers.

Info  
Express



Directeur de la publication : Marc TIROLE - Responsable de la rédaction : Daniel LEHMANN  
Rédaction et conception : ALINEA DAMPIERRE-LES-BOIS - 06.80.85.78.66  
MAIRIE - Tél : 03.81.93.01.18

Ouverture lundi, mercredi, jeudi et vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h30, mardi de 14h à 17h30.

## Visite chez les Compagnons d'Emmaüs

Même si le site est entièrement, sur le plan administratif, situé sur la commune de Fesches-le-Châtel, le centre de tri de la communauté Emmaüs est plus près de Dampierre que de notre commune voisine. L'ancienne usine de co-compostage, tant décriée il y a quinze ans lors de sa construction, est devenue un vrai centre de recyclage. A terme, au plus tard en décembre 2028, les Compagnons d'Emmaüs y regrouperont toutes leurs activités. Quarante logements et une surface de vente seront construits sur ce site d'environ cinq hectares.

Pour accéder au site, occupé par Emmaüs depuis 2018, il suffit de prendre la route recouverte de macadam au milieu du bois d'Etupes. A l'occasion d'une réunion avec toutes les communautés Emmaüs de Bourgogne-Franche-Comté, nous avons rencontré Thierry Rosselot, le directeur de la structure montbéliardaise, guide d'une visite instructive permettant de mieux comprendre les activités de l'association. Les Compagnons vivent, on le sait, du réemploi d'objets de toute sorte. Mais la spécificité de la structure locale est de recycler une bonne partie des déchets que nous jetons chaque jour : la ferraille (1.500 tonnes sont traitées chaque année), le carton (3.600 tonnes avant la mise en place des poubelles jaunes), le papier (2.200 tonnes). Mais comme le souligne M. Rosselot, Emmaüs agrandit sa palette de compétences : « Depuis peu, nous recyclons le polystyrène et nous venons de nous lancer dans les fenêtres PVC et tous les plastiques durs. Pour cela, nous suivons une formation qui nous permettra d'identifier facilement de quel type de plastique il s'agit quand les déchets sont triés. » Au centre de tri, Emmaüs stocke aussi tout le verre déposé dans les conteneurs des Points R et amené par PMA. Deux fois par semaine, des camions viennent chercher



Thierry Rosselot, le directeur du site, a proposé une visite des lieux aux membres des communautés régionales.

le produit pour l'emporter en Haute-Saône. Actuellement, l'association recycle également nos anciennes poubelles que PMA lui a confiées. Autrement dit, rien n'est incinéré, tout est recyclé pour donner de nouveaux produits souvent d'excellente qualité. Emmaüs doit se diversifier depuis que l'activité carton a diminué, PMA ayant informé que l'association devrait s'en passer... six mois après qu'elle ait acquis l'usine !

### Un grand projet en gestation

Cela ne remet pas en cause le grand projet de la communauté à court terme, la construction de 40 logements et d'une vaste surface de vente (3.600 m<sup>2</sup>) sur le site. Les Compagnons étaient onze en 2018, ils sont trente actuellement et devraient être quarante d'ici deux ans :

« Nous devons quitter nos installations de Montbéliard avant la fin de l'année 2028, précise Thierry Rosselot, notre bail arrivant à échéance. Il nous faut donc faire vite, c'est un projet énorme. Même si nous avons déjà le permis de construire, nous avons quelques difficultés à boucler l'opération sur le plan financier. »

En ce 6 juin, Thierry Rosselot a donc fait découvrir les installations de son association à une soixantaine de personnes, toutes issues des communautés Emmaüs de Bourgogne-Franche-Comté, mais également des membres d'Emmaüs France et Emmaüs International. La réunion qui a suivi la visite s'est déroulée à la Salle des Fêtes de Dampierre, prêtée gracieusement par la Municipalité. A l'origine, elle était prévue à Fesches-le-Châtel... mais, là-bas, la location n'était pas gratuite !



Les livres, les plastiques, le verre... autant d'activités traitées par les Compagnons d'Emmaüs dans leur centre de tri.

## Démolition programmée



Le bâtiment, déjà ancien, donne des signes de fatigue, il sera démoli.

Lors du Conseil municipal du 3 juin, les élus ont décidé de faire démolir le bâtiment vestiaire du stade de football. L'édifice présente plusieurs fissures inquiétantes et une analyse technique a fait apparaître que la consolidation du bâtiment serait, non seulement sans garantie dans le temps, mais également plus coûteuse qu'une reconstruction. L'étude de ce nouveau projet va donc commencer, avec démolition puis reconstruction d'un bâtiment au même endroit. Un groupe de travail, élargi aux associations utilisatrices (Football-Club et club de pétanque), va plancher sur les besoins et le type de construction à prévoir, un architecte sera chargé de réaliser les plans et tous les documents administratifs.

L'objectif serait de pouvoir commencer les travaux dès le milieu de l'année 2025.

## Cimetière : visite sur les lieux



Le groupe a fait le tour des tombes concernées par la procédure.

Dans le cadre de la procédure de relevage des tombes abandonnées au cimetière, une visite a eu lieu sur place le 27 mai en présence de Clément Bordes, de la société ELABOR, chargé de ce projet. Sur les 742 tombes de l'ancien cimetière, 43 ont été jugées à l'abandon ou en mauvais état. Certaines sépultures étant très anciennes, toutes les familles n'ont pu être contactées. Les personnes en lien avec les tombes concernées par un éventuel relevage peuvent encore se faire connaître en Mairie, soit pour conserver la sépulture, soit pour la rendre à la collectivité.

## Fleurissement



Comme chaque année, les Conseillers municipaux ont donné des couleurs au village en installant quelque 80 plantes dans les vasques du centre et des quartiers. Gageons que les conditions météo seront favorables et permettront à ces plantes de se développer au mieux.

## Cérémonie du 8 mai



Le 8 mai, la commune a commémoré la fin de la deuxième guerre mondiale lors d'une cérémonie au monument aux Morts. Dépôt de gerbe, allocution et intervention des écoliers, qui ont entonné un chant, ont rythmé cette cérémonie empreinte d'émotion.

## L'eau dans tous ses états



La classe de Mme Catherine Bérardi a participé à une animation sur l'eau, le but étant que les enfants découvrent l'écosystème, prennent conscience de l'importance de l'eau dans la nature et la vie quotidienne et apprennent à la préserver par des gestes simples. Pour cela, ils se sont rendus au « petit étang » du stade du Parcours à Dampierre, observant avec les techniciens l'espace aquatique.

## Élections législatives : le vote à l'école

dimanche 30 juin et dimanche 7 juillet  
de 8h à 18h

Suite à la dissolution de l'Assemblée nationale, des élections législatives auront lieu les dimanches 30 juin et 7 juillet.

La Salle des Fêtes ayant préalablement été réservée pour ces dates, le bureau de vote pour ces élections législatives sera installé à l'école élémentaire (en face de la Salle des Fêtes).

## Soirée feux d'artifice

samedi 13 juillet à partir de 19h  
place de la Salle des Fêtes



A l'occasion de la Fête nationale, le Comité des Fêtes propose une soirée festive. Buvette, sandwichs/frites et crêpes seront disponibles dès 19h. La retraite aux flambeaux débutera à 21h45 et le cortège fera un tour du centre du village avec les musiciens de la batterie-fanfare l'Espérance. Les feux d'artifice seront tirés à la tombée de la nuit.

## Le marché des Potiers a eu du succès



Christine Monnot et Roselyne Costantini, les responsables de la section, dans un joli jardin aménagé au cœur de la Salle des Fêtes.

Les potières de Dampierre-les-Bois ont organisé un joli marché les 1<sup>er</sup> et 2 juin à la Salle des Fêtes. Dans une salle joliment décorée, plusieurs exposants venus de l'aire urbaine ont proposé leurs créations dans différents domaines, avec de magnifiques objets utilitaires ou décoratifs. L'invité d'honneur était Marie Pampille, créatrice de superbes éléments de bijouterie et de passementerie. Quant aux potières locales, elles ont présenté leur travail de l'année, complétant leur exposition par quelques pièces anciennes.

## Disparition de Michel Rondot, ancien Conseiller général du canton

Ancien 1<sup>er</sup> adjoint au Maire de Fesches-le-Châtel, mais également Conseiller général du canton d'Etupes pendant trois mandats, Michel Rondot nous a quittés le 21 avril dernier à l'âge



de 81 ans. S'il était connu pour ses engagements politiques, M. Rondot a également joué un rôle majeur dans l'activité économique du secteur de Dampierre-les-Bois. Entré chez Japy en 1969, il fut licencié en 1981 avec tous les autres salariés. En qualité d'élu au Comité central d'entreprise, il initia une reprise de l'activité pompes au nom d'une SCOP, avec une location-gérance conservant 28 personnes. Ainsi est née la SCOP Pompes Japy à l'automne 1981.

Michel Rondot ne s'arrêta pas là : deux ans plus tard, ce fut la naissance de la marque Cristel, avec la création d'un atelier inox faisant appel à des bénévoles, anciens salariés de Japy au chômage. Une fois l'outil remis en marche, 27 personnes ont pu être embauchées, avec une première participation au Salon des Arts ménagers de Villepinte. La suite a été plus difficile, l'entreprise n'ayant pas perçu les financements prévus, même si Bernadette Dodane et son mari Paul avaient rejoint l'équipe, créant notamment le manche amovible qui sera un apport considérable pour l'image haut de gamme de Cristel.

Au bout de cinq ans, ce fut le dépôt de bilan, mais Paul et Bernadette Dodane ont ensuite repris les rênes de l'entreprise en la rachetant, avec le succès que l'on connaît aujourd'hui.

En retraite depuis 2003, veuf depuis 2007, Michel Rondot a fini ses jours à l'EHPAD la Résidence du Parc d'Audincourt où il est décédé.

Nous renouvelons nos plus sincères condoléances à sa famille et à ses proches.